

*Delegación Permanente de Chile
Embajador Representante Permanente
Ginebra*



Ginebra, 26 de marzo de 1993

S.E. Sr. Presidente de la República
Don Patricio Aylwin Azócar
Presente

| | | | |
|---|-------------------------------------|--------|--------------------------|
| REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA REGISTRO Y ARCHIVO | | | |
| NR. | 93/6760 | | |
| A: | 31 MAR 93 | | |
| P.A.A. | <input type="checkbox"/> | R.C.A. | <input type="checkbox"/> |
| G.B.E. | <input checked="" type="checkbox"/> | M.L.P. | <input type="checkbox"/> |
| M.T.O. | <input type="checkbox"/> | EDEC | <input type="checkbox"/> |
| M.Z.C. | <input type="checkbox"/> | | <input type="checkbox"/> |

Estimado Sr. Presidente:

Como en otras oportunidades, al fin de otro trimestre le escribo para informarle sintéticamente de nuestra labor ante los Organismos Internacionales en Ginebra.

En esta oportunidad deseo concentrarme en las labores de la Comisión de Derechos Humanos que concluyó su Sesión Anual Nº 49 este mes. Lo más saliente me parece:

1.- Chile volvió a constituirse en un referente obligado en los debates y negociaciones. Esto se vió reflejado en la elección de nuestro Embajador Roberto Garretón como Vice-Presidente de la Comisión.

2.- Chile adquiere un creciente prestigio entre las naciones preocupadas del respeto de los DDHH en el mundo. Esto se revela en las consultas que se hacen a nuestra delegación antes de la redacción final de las declaraciones.

3.- En los casos en que hubo votación, Chile optó fundamentalmente por la defensa de los principios (por ej. caso Indonesia-Timor Oriental-), lo que fue apreciado por los organismos y personalidades defensores de los derechos humanos. Sólo tuvimos que hacer algunas concesiones en casos de Guatemala y China. Esta vez nuestra posición respecto a Cuba suscitó menos controversia.

*Delegación Permanente de Chile
Embajador Representante Permanente
Ginebra*

4.- Chile se considera crecientemente como un país preocupado de mejorar las condiciones de sus poblaciones indígenas y el respeto de sus derechos.

5.- Se valora cada vez más el aporte de Chile en el aspecto conceptual de nuevos tratados (Prevención de la Tortura, etc.) y mecanismos (Agenda de la Comisión, etc.) Ahora fue uno de los 5 países redactores de la Resolución sobre Derecho al Desarrollo. Entre los expertos designados para elaborar un documento sobre el tema se designó a Chile en la persona del Embajador Alterno en Ginebra, Sr. Hugo Cubillos.

6.- Se continuó una relación estrecha con las Organizaciones No Gubernamentales. Chile es uno de los países que más defiende la participación de ellas en la Comisión y en las actividades de protección de los DDHH.

opi Nuestra próxima tarea será contribuir al éxito de la Conferencia Mundial de DDHH que tendrá lugar en junio de este año en Viena. Hasta ahora lamentablemente se presenta como una reunión conflictiva. Seguramente esa Conferencia determinará lineamientos que seguirá en la próxima década el tratamiento internacional de los problemas de DDHH. *||*

A un nivel político mundial, la tendencia más inquietante es el cambio en la conformación de los grandes bloques ideológicos y, sobre todo, culturales. Mientras se desdibujan las líneas divisorias este-oeste, países en desarrollo-desarrollados, Grupo de los 77-Potencias Occidentales, aparece el bloque musulmán desde el Medio Oriente hasta el sudeste de Asia. Una de las grandes incógnitas de los próximos años será si los países del Asia Central de la ex-Unión Soviética se inclinan o no hacia el mundo musulmán bajo la hegemonía de Irán y si éste surge como la potencia dominante del Medio Oriente. Ellos tienen una concepción distinta de los derechos humanos que tratarán de imponer. *||*

Sería muy valioso que Ud. pudiera reunirse en las próximas semanas con el Embajador Garretón para informarse del tema y darnos sus orientaciones. Tal vez podría aprovechar la ocasión de agradecerle por su labor en la Comisión y, en su persona, a los funcionarios del Ministerio que se han esforzado tanto en esta tarea.

*Delegación Permanente de Chile
Embajador Representante Permanente
Ginebra*

Aprovecho de agradecerle su muestra de confianza al nombrarme su Representante al Grupo de los 15. Ahora me apresto a viajar a primera reunión a Egipto (para Cooperación entre países en desarrollo) y el 14 de abril a la India, Jakarta y Malasia (para revisión general del trabajo). He recibido orientaciones generales del Ministerio y le mantendré informado.

Reciba, como siempre, mi saludo más afectuoso.


Ernesto Tirone
Embajador



ET/npv

93/6760

[Faint, illegible text]

ARCHIVO ORIGINAL
31 MAR 1993
INSTITUTO VENEZOLANO DE INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS



Santiago, 5 de abril de 1993

Señor Embajador
Don Ernesto Tironi Barrios
GINEBRA

Estimado Ernesto:

Gracias por su informativa y alentadora carta del 26 de marzo. Me alegran las noticias que me da.

He felicitado a Roberto Garretón y le he pedido que nos reunamos el 16 del presente para recibir su informe y fijar criterios con miras a la Conferencia de Viena.

Reciba junto a los suyos el cordial saludo de su amigo.

PATRICIO AYLWIN AZOCAR